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中国担任联合国安理会
11月轮值主席

巴以局势是议程上最重要工作
新华社联合国11月1日电 中国从11月1日起

担任联合国安理会11月轮值主席。当天，中国常驻
联合国代表张军主持安理会内部磋商，通过了安理会
本月工作计划。

张军表示，巴以局势是本月安理会议程上最重要
的工作。当务之急是推动停火止战，防止出现更多平
民伤亡、更大规模人道灾难和冲突外溢。作为安理会
轮值主席，中方将顺应国际社会呼声，同有关各方一
道，推动安理会及时采取负责任、有意义的集体行动。

中国外交部发言人汪文斌指出，中国始终是世界
和平的建设者、全球发展的贡献者、国际秩序的维护
者，坚定维护以联合国为核心的国际体系、以国际法
为基础的国际秩序、以联合国宪章宗旨和原则为基础
的国际关系基本准则。作为安理会轮值主席，中方
将推动巴勒斯坦问题回到“两国方案”轨道。

根据工作计划，安理会本月将审议巴以、叙利亚、
也门、波黑等多个问题。在中方倡议下，安理会将于
11月20日围绕“共同发展促进持久和平”主题举行公
开辩论会。

安理会主席由安理会15个成员国轮流担任，为期
1个月。中国上一次担任安理会主席是2022年8月。

新华社北京11月2日电 欧亚大陆最高活火山、
位于俄罗斯堪察加边疆区的克柳切夫火山11月1日
喷出浓烟尘柱，附近两座城镇的学校因此关闭。

美联社援引当地官员的话报道，克柳切夫火山当
天喷出的浓烟和灰尘直达海平面以上约13公里高
空。虽然目前尚无人员伤亡，有关当局仍然要求附近
乌斯季勘察茨克和克柳奇两座城镇的学校等教育机
构关闭。

乌斯季勘察茨克距离克柳切夫火山约50公里，
克柳奇距离火山约30公里，两座城镇分别有约5000
人口。俄民防部门提醒民众不要前往火山附近地区，
尽量不要开车往来克柳奇等地。

克柳切夫火山海拔4750米，是欧亚大陆上最高
的活火山，也是世界上最活跃的火山之一。据俄媒报
道，今年6月以来，克柳切夫火山活动频繁，甚至有岩
浆喷出。近几周以来，这座火山几乎每天喷出烟尘。

欧亚大陆最高活火山喷发
附近多所学校关闭

海拔4750米，位于俄罗斯堪察加边疆区

喷发中的克柳切夫火山喷发中的克柳切夫火山。。新华社发新华社发

人工智能怎样安全发展？
全球首次达成共识

首届全球人工智能安全峰会在英国召开，
与会各方共同签署《布莱奇利宣言》

综合新华社电、中新
网报道 首届全球人工智
能（AI）安全峰会当地时间
1日至2日在英国布莱奇
利园召开。中国、美国、英
国、欧盟等多方代表就人
工智能技术快速发展带来
的风险与机遇展开讨论。

英国艾伦·图灵研究
所、中国科学院、经济合作
与发展组织等众多机构，英
国“深层思维”公司、美国谷
歌公司、中国腾讯公司等知
名企业，以及扬·莱坎(中文
名杨立昆)、约舒亚·本乔、
杰弗里·欣顿等人工智能领
域专家出席峰会，重点关注
人工智能技术可能带来的
风险，同时讨论该技术带来
的变革性机遇。

中国科技部副部长吴
朝晖率团参会并在峰会开
幕式上发表讲话。与会期
间，中国代表团积极宣介
中方提出的《全球人工智
能治理倡议》，并与相关国
家开展双边会谈。

在开幕式上，由包括
中国在内的与会各方共同
达成的《布莱奇利宣言》正
式发表。这是全球第一份
针对人工智能这一快速新
兴技术的国际性声明，旨
在关注对未来强大人工智
能模型构成人类生存威胁
的担忧，以及对人工智能
当前增强有害或偏见信息
的担忧。

中方指出，峰会为各国提供了
人工智能安全与国际治理议题的重
要对话平台与交流合作机会。人工
智能治理攸关全人类命运，是世界
各国面临的共同课题。发展人工智
能，应积极倡导以人为本，加强技术
风险管控，并在相互尊重、平等互利
的原则基础上，鼓励各方协同共治，
增强发展中国家在人工智能全球治
理中的代表性和发言权，不断弥合
智能鸿沟和治理能力差距。

在世界和平与发展面临多元挑
战的背景下，各国应秉持共同、综
合、合作、可持续的安全观，坚持发
展和安全并重原则，通过对话与合
作凝聚共识，构建开放、公正、有效
的治理机制，共同促进全球人工智
能健康有序安全发展。

中方表示，愿与各方一道就人
工智能安全治理加强沟通交流，为
推动形成普遍参与的国际机制和具
有广泛共识的治理框架积极贡献智
慧，切实落实全球发展倡议、全球安
全倡议和全球文明倡议，促进人工

智能技术更好造福人类，共同构建
人类命运共同体。

近期举行的第三届“一带一路”
国际合作高峰论坛上，中方提出《全
球人工智能治理倡议》。目前，在全
球范围内还没有形成统一的人工智
能治理体系和标准规范，而以人工
智能为代表的技术治理将是未来全
球治理的重要方向，倡议为全球人
工智能治理提供了中国方案。

英国科学、创新和技术大臣米
歇尔·唐兰在开幕式上发表讲话，宣
布了《布莱奇利宣言》。

宣言强调，为了所有人的利益，
人工智能应该以人为中心，用值得
信赖和负责任的方式设计、开发、部
署和使用。

宣言重点关注两个方面，一是
识别共同关注的AI安全风险，建立
对这些风险的共同科学和基于证据
的理解；二是各国制定各自基于风
险的政策，以确保此类风险的安全，
酌情开展合作。

在国际合作方面，宣言呼吁在

已有的国际平台和相关倡议框架下
进行合作，依据本国情况分级分类
监管，在国际层面设立共同
原则和行为准则。强调对前
沿AI在双边、诸边和多边领
域展开多层次科学研究合
作，依托已有的国际平台和
相关倡议，提供最佳科技以促进政
策制定和公共产品的提供。

在包容性方面，宣言呼吁企业、
社会和学界共同参与，并欢迎以发
展为导向的方式和政策加强AI能
力建设、促进可持续发展并应对发
展鸿沟。

人工智能快速发展
带来哪些风险？

●数据隐私和安全

AI 系统通常需要大量的数据进行
训练。如果这些数据被泄露、滥用或遭
受攻击，可能导致用户隐私泄露，甚至影
响个人安全。

●算法偏见和歧视

AI系统中的算法可能存在偏见，导
致对某些群体的不公平对待。例如，在
招聘过程中，算法可能会因为对某些特
征的偏好而歧视某些求职者。

●自主武器和军事风险

随着AI技术在军事领域的应用，自
主武器和无人机等设备可能带来更高的
战争风险。一旦AI系统出现故障或被
恶意利用，可能导致严重的后果。

●网络安全威胁

AI 系统的复杂性和依赖性可能使
它们成为网络攻击的目标。黑客可能利
用AI漏洞入侵系统，窃取数据或操纵系
统行为。

●人类就业问题

AI 技术的广泛应用可能导致部分
工作被自动化取代，从而引发失业问题
和社会不平等。此外，对于受影响的工
人来说，重新获得技能以适应新的工作
环境可能是一项艰巨的任务。据中新网

为何选在布莱奇利园？
布莱奇利园位于英国首都伦敦以北

约80公里处，为二战期间英国的密码破
译中心，后来作为博物馆对外开放。半
个多世纪前，现代计算机科学与人工智
能之父、数学家艾伦·图灵在这里发明了
第一代图灵计算机。

有哪些人参加峰会？
本次峰会邀请了约 100 名各国官

员、人工智能企业代表和专家。英国科
学、创新和技术部发布的信息显示，有美
国、中国、日本、德国、印度等20多个国
家的政府代表，以及联合国、经合组织、
国际电信联盟等多个国际组织的代表参
会。另有超过80个学术机构、企业和协
会组织代表参会。
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商务部：

前三季度境内专业场馆
办展数量同比增长1.8倍

新华社北京11月2日电 第六届中国国际进口
博览会即将开幕，有哪些新亮点值得期待？商务部2
日举行例行新闻发布会回应近期经贸热点。

第六届进博会将于11月5日至10日在上海全面
线下举办。商务部新闻发言人束珏婷说，目前筹备工
作已基本就绪，有不少亮点值得期待。

新老朋友如约而至。来自154个国家、地区和国
际组织的来宾将齐聚本届进博会。国家展有72个国
家和国际组织集中展示。企业展吸引来自128个国
家和地区的3400多家企业参展。已注册的专业观众
近41万名。虹桥论坛参会规模预计将超过8000人。

展览展示量质齐升。企业展展览面积创新高，达
36.7万平方米，特装展台面积占比近95%。参展的世
界500强、行业龙头企业以及创新型中小企业，数量
均为历届之最，创新孵化专区展览面积和项目数量较
上届增加一倍。

“前三季度，我国境内展览市场需求旺盛，展览规
模大幅增长，展览业呈现全面恢复态势。”束珏婷介
绍，商务部统计显示，今年1月至9月，境内专业场馆
共举办各类展会3248场，同比增长1.8倍，较2019年
同期增长32.4%。

首届全球人工智能安全峰会在英国布莱奇利园召开首届全球人工智能安全峰会在英国布莱奇利园召开。。本组供图本组供图//视觉中国视觉中国

据台湾媒体报道 台湾地区 2024年
“大选”选情出现变化，昨日台媒最新民调
显示，在三人竞争的情形下，国民党2024
参选人侯友宜支持度明显上扬，民进党
2024参选人赖清德、民众党2024参选人
柯文哲的支持度下跌，三者支持度的差距
均不到1个百分点。

据悉，该台媒每隔半个月做一次
2024年“大选”民意调查。赖清德的支持
度近来呈现一路向下的趋势。台湾鸿海
集团创办人郭台铭将完成参选联署手续，
但最后是否登记参选还未明朗。

民调询问“若2024年‘大选’三人竞
争，您会投给谁？”结果是，赖清德支持度

29.06%、柯文哲支持度29.58%、侯友宜
支持度28.98%、尚未决定占12.38%。

与上次（10 月 17 日）民调结果相较，
侯友宜支持度稳定上升，赖清德、柯文哲
支持度都下滑。具体而言，三人支持度变
化为：赖清德下跌0.25个百分点、柯文哲
下跌0.76个百分点、侯友宜上升1.18个
百分点。

这是该台媒今年 7 月起做的系列
2024年“大选”民调中，赖清德在三人竞
争里第二次被柯文哲超车，落后0.52个
百分点，而赖清德领先侯友宜的幅度也仅
0.08个百分点。三个人的支持度呈麻花
胶着状，第一名和第三名的差距仅0.6个

百分点，明显小于民调误差值范围。
在政党支持度方面，国民党持续上扬

（36.85%），民众党下跌（16.79%），不过，两
党支持度总和还是比上次民调略升。这
显示“蓝白合”的相关动作及国民党支持
者打电话到公职服务处表示不挺柯文哲，
确实让国民党支持度上扬，带动了侯友宜
的支持度，并让民众党的支持度下跌。同
时，侯友宜在新北市、高雄凤山举行的两
场造势活动，也拉抬了他的声势。

民进党的政党支持度（26.16%）是该
台媒进行2024年“大选”民调以来的第二
低。民进党这段时间以柯文哲为主要假
想对手进行攻击，的确让柯文哲和民众党
支持度下挫。但民进党民代赵天麟婚外
情也遭质疑，让赖清德和民进党支持度跟
着下挫。结果是绿白支持度双双下挫，没
有大失分议题的侯友宜和国民党的支持
度反而上扬。

台湾地区经济民生负面因素也逐渐
发酵，包括景气不振（今年台湾地区经济
增长率恐下修至 1.55%）、贫富差距创十
年新高、民生物价指数攀升等，造成台湾
民众对民进党当局施政不满意度上升，进
而影响赖清德及民进党的支持度。

另外，如果郭台铭坚持参选，四人角
逐，民调结果为：赖清德支持度27.99%、
侯友宜支持度 27.62%、柯文哲支持度
25.84%、郭台铭支持度9.39%、尚未决定
占9.16%。

核能议题
绿营打脸自己

侯友宜批民进党“什么都骗”
据人民网报道 台当局行政管理机

构负责人陈建仁近日称“核电是绿电”，
引发外界关注民进党核能政策是否转
向。不过，台当局经济部门负责人王美
花称“台湾的绿电没有包括核电”，这样
的言论被外界认为是打脸陈建仁。对
此，台湾地区领导人选举国民党参选人
侯友宜2日批评称，民进党能源政策反
反复复，“什么事情都骗”。

据悉，国民党民代罗明才10月31
日在台湾地区立法机构询问陈建仁“核
电是否为绿电”，陈建仁给予肯定的答
案，陈建仁的言论与民进党当局的核能
政策相左，引发议论。

王美花11月1日受访时称，欧盟把
核电定义为绿电，主要是因为绿色融
资，陈建仁提到绿电，应该是绿色融资
方面，“台湾目前的绿电没有包括核
电”。台媒称，王美花的说法形同否认
陈建仁。

台媒还提到，国民党民代郑正钤11
月1日在台湾地区立法机构质询“核安
会”主委陈东阳，到底核电是否为绿
电？陈东阳也明确表示，核能是低碳能
源，“但不是绿能”。

对于此议题，侯友宜2日表示，民进
党能源政策反反复复，骗“非核家园”，
骗“不缺蛋”，“义务役不上战场”也在
骗，什么事情都骗，台湾民众还会再相
信民进党当局吗？

侯友宜支持度一路狂追
台媒最新民调显示，柯文哲赖清德侯友宜的支持度差距不到1个百分点

▶侯友宜（前
排左起）、郭
台铭 、柯文
哲 2 日一同
出席台北市
葫芦寺活动。

台当局砸钱对抗“抖音”
台民众嘲讽此举是“补助绿色金主”
据人民网报道 台湾风传媒近日报道称，台当局

文化部门拍板砸6亿元（新台币，下同）经费，支持公
共电视制播少儿节目对抗“抖音”，引起关注。对此，
有台湾网友嘲讽：“又是补助绿色金主。”

据悉，民进党民代林楚茵等人近日举办“少儿影
视音内容产制座谈会”，探讨台湾少儿影音文化断层
等问题。林楚茵宣称，现在台湾的少年儿童看的都是

“小红书”“抖音”，还有很多台湾年轻人觉得用简体字
是一种流行，甚至学的歌都是“抖音”歌。台湾不是没
有原创内容，但遇到了阻碍，台当局文化部门、“文化
内容策进院”应该“把钱花在刀刃上，支持有前途的内
容产业”。

台岛电影文化公司制片人刘燕玲称，台湾少儿
影音的内容是有竞争力的，但对业者来说，最痛苦的
地方是钱不够，就算拨给公共电视6亿元，还是不
够，因为做动画非常烧钱，但合资、分股权可以解决
这个痛点。

针对此事，有台湾网友不客气地说：“民进党借此
‘消化’预算才是重点。”“台湾遇到的阻碍，不就是无
能官员只会大撒钱吗？”“又是补助绿色金主。”还有
台湾网友讽刺：“对岸靠‘抖音’，你不会出个‘静音’
吗？不然出个‘噪音’也可以啊。”


